
区議会２月会議が開会、15日の本会議一般質問で、日本共産党区議団から斉

藤議員が質問を行いました。質問の一部と答弁要旨をご紹介します。

2023/2/19 № 1463

南千住レポート
区議団控え室 荒川区荒川2-2-3区役所内5階 ☎:3802-4627

FAX：3806-9246／✉:arajcp@tcn-catv.ne.jp
相馬ゆうこ事務所 荒川区南千住5-1-6・2階

☎・FAX:3807-4192
・HP→

・ツイッター@m1010_yuko
・araken-nan.jugem.jp

まちづくり、
くらしの情報
を届けます

【答弁】

介護給付費の増加が予

測され、保険料に与え

る影響を懸念。区民生

活への影響に配慮しな

がら、保険料を適正に

算定していく。

【答弁】現

時点で見極

めは難しい。

安定的な行

政サービス提供のため、健全で持

続可能な財政運営を推進する。

【答弁】①答弁なし②利便

性が見込まれる一方、区内

に与える影響を懸念。浴場

組合と検討必要。③現在も取り組んで

おり、きめ細かく支援していく。

【答弁】移動支援について配慮。

学級増設は区立幼稚園廃止と併

せて検討する。自閉

症・情緒障害支援学

級の設置は必要性を

含めて検討している。

特別支援学級が

ある小学校は…汐入、

六瑞、峡田、尾久西、

大門だけ

国の来年度予算案で、

「防衛費」関係は10兆円

を超え、文教・科学振興費、中小企業費を超えました。

財源は増税だけでなく、国立病院の積立金や年金会計へ

の返納分、コロナ対策予算など、さらに国債発行も。軍事

費膨張で過去の戦禍と暮らし破壊の反省はどこへ…「新た

な戦前」に警鐘を鳴らしていきたい。
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生ワクチン 不活性化ワクチン

回数 １回 ２回

予防効果 50～60％ 90～95％

持続期間 ５～８年程度 ９年以上

特徴
1回で済む
料金が安い

予防効果が高い
免疫低下でも接種可

助成額 4,000円 11,000円（×2回）

※生活保護世帯等は免除

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

４月から、50歳以上の方へ「帯状疱疹ワクチン」の助成が始まります。接種を考えて

いる方は、４月以降なら助成が利用できますのでご検討ください。

ワクチンは「生ワクチン」「不活性化ワクチン」の２種類があり、

助成額はそれぞれ4,000円・11,000円（通常費用の半分程度）。どち

らを選ぶかは、かかりつけの医療機関でご相談下さい。申請方法など

詳細は４月以降に発表となります。

区議団宛てにご意見も頂いていました。「身内や知り合いで

帯状疱疹になった方がいて、症状・後遺症の辛さに、大変苦労

したようです。予防にはワクチンが有効と聞き、私も受けたいと思いまし

たが、費用のあまりの高さに以前から二の足を踏んでいます。」

区は「新型コロナで罹患リスクが上昇」として、国の定期接種化を待た

ずに助成を実施する予定です。希望する方が費用の心配なく医療を受けら

れるよう、区の支援を広げたい。インフルエンザ予防接種の助成も引き続き頑張ります。

※帯状疱疹とは…

発症すると、赤い斑点と水ぶくれが帯状に生

じて痛みを伴い、症状が収まっても痛みが続く

ことも。多くが水ぼうそうのウイルスが原因で、

日本人成人の90％以上が発症する可能性があり

ます。50歳代から発症率が高くなり、

80歳までに約３人に１人が発症する

といわれています。

ララテラスは現在、２か所が空き店舗となっていますが、

そのうちの１か所がドラッグストア「マツモトキヨシ」にな

るようです。開店は３月中旬とのこと。

お隣Biviに「くすりの福太郎」があり、ドラッグストア以

外の店舗を求める声もありましたが…もう１か所はどうなる？

地元要望を区からも事業者へ届けてほしい。



「三河島駅前北地区再開発」の再開発組合が設立に。今後、組合が再開発事業の施工

者として2024年12月に工事着手、竣工は2028年３月を予定しています。

当初の総事

業費は約400億

円、そのうち約１/３の128億円が

国や都の補助金です。ところが資

材価格の高騰などで、総事業費は

約457億円（約15％増）に、税金

投入も146億円に膨れ上がる状況

です。

計画用地の約

1/4は、区有地

の旧真土小跡地（現・思い出ひろば3,500㎡）です。区はこの用地を権利変換し、さら
ま つ ち

に７億円を支出して多目的アリーナをつくります。アリーナの規模はスポーツセンター

の小体育室程度になりますが、区民生活や地元要望に応えるものか、改めて問われます。

新型コロナによる商業停滞、資材・物価高騰の影響のなか、駅前拠

点開発中心の大規模再開発でいいのか、区民生活に役立つ区有地の活

用となっているのか問われます。介護施設や保育・教育施設などの検

討と住民参加で地震・災害に強いまち直しが、求められています。

【三河島駅前北地区再開発】

真土小跡地などＪＲ三河島

駅北側1.5㌶の用地に、地下

１階～地上43階（高さ約160m）

の超高層複合ビルを建設。

１～３階は商業・業務、４

～43階は住宅約760戸(うちシ

ニア住宅150戸)を予定。さら

に、別棟に公共施設として多

目的アリーナを設置予定。

１年間に支払った医療費や医薬品代が「10万円を超えている」か「所得の５％を超

えている」場合には、医療費の控除が受けられます。（セルフメディケーション控除

と選択が必要です）本人だけでなく家族分も合算して支払い分が申告できます。お子

さんが進学で遠くに住んで

いる等、同居していなくて

も合算可能です。世帯の中

で誰が税控除を受けるのが

よいか、検討するとよいと

思います。

要介護認定を受けている高齢者の方で、区に申請すれば障害

者認定を受けて所得税・住民税の控除が受けられ

ます。（区役所内線2661へ）

また、寡婦控除として離婚・死別の方やひとり

親などの税控除があります。

いずれも過去５年分さかのぼって申告が可能です。適用を忘れていた場合は申告を。



。

ツイッターで気になる投稿がありました。

…私の子どもはまだ小さいですが、こういうこともあるのだと改めて考えさせられまし

た。スマホを使った犯罪への誘導について報道もふえています。子どもがＩＴリテラシー

をどう学べばいいのか、社会全体の課題です。何ができるか考えたい。

ご意見・ご質問頂きました ○「日光街道・北千住方向から、汐入方面に右折したトラックが、
常磐線ガードの高さ制限にかかって立往生、交番から警察官が来てバックで誘
導しています。」…同じことを繰り返していて、道路標示などで防ぎたいと思って
いるのですが、また、起きてしまいました。改めて、国道事務所・警察・区とも相談
します。〇「ワンルームマンションで、風が吹くとゴミが飛んで、近所で片

づけています。対策を…」建築時からゴミ箱の設置が必要だと思います。区からも要請を。

65歳以上の単身者向けの募集です。南千住四丁目アパート（都営住宅）１戸

申込書配布・受付は24日(金)まで。配布は区役所１階総合案内、区民事務所など。

申込は郵送のみ（24日消印有効）【問合せ】福祉推進課☎3802-3111（内2616）まで

「スマホを持つお子さん及び保護者の方、気をつけて下さい。…

子どもが、インスタで知り合った人に電話番号やpaypayのパスワード等

を教えてしまい、アカウントを乗っ取られてチケット詐欺の受け渡し場所

に。犯人の手口は、まずは友達として仲良くなって、言葉巧みにPayPayア

カウントを作らせて、子どものスマホに送られてくる認証コードを聞き出

し、そのアカウントを詐欺の金銭譲渡に使用していた、というもの。被害総額は20万

円強。親の許可がないと課金できない仕様にしてありましたが、金銭授受の箱として

だけ使うなら口座登録も本人確認もいらないので、成立してしまっていました…。

警察に相談したところ、子どもは不正利用の被害者ではなく、反社の活動を補佐す

る“被疑者”にあたる可能性もあるとの事。未成年であることと経緯を踏まえて、立

件や警察データベースへの登録は無かったですが、それくらい大変な事なのだという

お叱りをうけました。ちなみに、データベースに登録されると銀行口座もクレジット

カードも作れず、スマホや不動産さまざまな契約も出来ず、就学や就職に大きなダメー

ジを受けます。もはやスマホを禁止すればいいという訳ではなく、避けられない世界

の中で、自分にとって有益なツールにする為に必要なのは何より知識だと思います。

知らなかった分からなかったではすまされないのですよね。自分に

とっては些細な事が人生を困難にしてしまう恐ろしい事があるのだ

という事を今一度理解して、子どもを見守りたいと思います」


